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新华社北京6月14日电（记者汪
涌）2019 年国际篮联男篮世界杯组委
会 14 日在北京五棵松篮球公园成立，
这标志着首次在中国举办的世界篮坛
顶级赛事的筹办工作正式启动。

组委会名单中，国家体育总局局
长刘鹏、北京市市长王安顺将担任赛
事组委会主任，国家体育总局副局长
高志丹、北京市副市长张建东、上海市
副市长赵雯、湖北省副省长郭生练、广
东省副省长许瑞生担任执行主任。

国际篮联秘书长帕特里克·鲍曼
在组委会成立仪式上致辞说，在中国
举办的国际篮联男篮世界杯，是 2019

年国际上最重要的体育赛事之一，势
必获得全球观众的关注。这次世界杯
不仅仅局限在 2019 年，仅世界杯预选
赛就将持续 15个月。140 个国家和地
区将通过主客场进行总共682场比赛，
才能决出32支有资格参加在中国举办
的世界杯队伍。而这届世界杯又将决
定哪些队伍可以直接获得2020年东京
奥运会的参赛资格。

国家体育总局副局长高志丹表
示，2019年男篮世界杯组委会的成立，
标志着赛事筹备工作全面展开。我们
将认真践行“更多参与、共赢未来”的
理念，加强与国际篮联的沟通合作，把

世界杯的竞赛组织、商务运营和推广
工作做好。通过世界杯，让更多的国
家、更多的朋友了解中国、了解中国篮
球；并以此为契机，深化国际体育文化
交流与全方位合作，让篮球给更多的
人带来快乐与活力。

北京市副市长张建东表示，2019
年男篮世界杯是北京继2015年田径世
锦赛之后承接的又一项世界顶级赛
事，也是北京在筹办 2022 年冬奥会期
间举办的级别高、影响力大的国际高
水平赛事。本次男篮世界杯的八座承
办城市都有着浓厚的篮球运动氛围，
一流的场馆器材设施，专业的竞赛组
织团队，完善的城市运行保障，广阔的
市场营销空间。这一切都为成功举办
男篮世界杯创造了十分有利的条件。

2019年男篮世界杯组委会在北京成立
首次在我国举办的世界篮坛顶级赛事筹办工作正式启动 本报讯（记者常洪涛）6 月 14 日记者从

鲁山县有关部门了解到，该县“重走长征路
共筑中国梦”健步走网络竞赛活动已正式启
动，目前正在报名中。

2016年是中国共产党建党95周年，也是
中国工农红军长征胜利 80 周年。为回顾中
国共产党的光辉历程，深入学习和弘扬长征
精神，践行网上群众路线，落实全民健身国家
战略，鲁山县组织开展“重走长征路 共筑中
国梦”健步走网络竞赛活动。

本次活动比赛时间为2016年7月1日至
12月31日，竞赛方式为团体赛。参赛人员使
用手机下载APP竞赛软件，在上下班途中、工
作中、生活中走路并上传数据。手机APP竞
赛软件将实地健步走数据换算到定制的虚拟
长征地图上，当走到重大事件发生地时，系统
会自动弹出该地曾发生的重大历史事件（含
视频和文字）、风土人情和现在的实景照片，让
参与者通过游戏的方式将党员教育、人文、健
身融为一体。各单位排名情况将定期公布。
比赛设“战斗英雄奖”“军团会师奖”和“万里
长征奖”，将颁发奖牌、获奖证书和奖品。

鲁山县启动
健步走网络竞赛活动

本报讯（记者田秀忠）记者 6月 14日从
卫东区文化局获悉，该区新增一处省级文物
保护单位——寺岗遗址。

寺岗遗址位于卫东区鸿鹰街道贾庄村
西，南北长160米、东西宽200米，文化层厚度
现存两米多，是一处新石器时代文化遗址，出
土器物有石器、陶器、骨器等生产和生活用
具，并有大量彩陶片出土。近年来中国社科
院考古所、国家文物局多次对该遗址进行考
古调查，《考古》《文物》等刊物也多次刊文进
行研究论述，寺岗遗址已成为研究我国新石
器时代文化的宝贵实物资料。

1971 年兴建的漯宝铁路从寺岗遗址南
沿横穿而过，致使整个遗址被破坏殆半。
1985年，该遗址成为市级文物保护单位。近
日，经河南省人民政府批准，寺岗遗址成为省
级文物保护单位。至此，卫东区已有门楼张
清代民居建筑群、寺岗遗址两处省级文物保
护单位。

卫东区寺岗遗址
列入省级文物保护单位

本报讯（记者常洪涛）“网友改编的
广场舞我看了，还不错，在网上传播速度
挺快，鲁山县也有人在学着跳。”6 月 14
日上午，《我在鲁山等你来》词作者王利
对记者说。

王利今年 47 岁，土生土长的鲁山
人，曾从事教育工作 16 年，现在在县政
府教育督导室工作，业余喜欢散文、歌词
创作。近年来，她创作的《真情无毒》《墨
子情韵鲁山梦》等歌词，由知名作曲家及
歌手谱曲演唱后，在网络上的传唱度都
比较高。2012年，王利和辽宁作家杨志
广作词，湖南作曲家李翼谱曲创作了一
首《我在鲁山等你来》，歌词优美、曲调流
畅，描述了鲁山的人文景观和秀美风
光。《我在鲁山等你来》被中国歌剧舞剧
院独唱演员、湖南籍青年歌手廖芊芊收
入专辑《心在草原飞》和《康巴情》中。

“美尧山祥云朵朵迎客来，石人借
王母轿儿把你抬，神汤温泉为你洗尘
埃……我在鲁山等你来……”在《我在鲁
山等你来》广场舞视频中，一名女舞蹈演
员随着韵律变换着舞蹈动作，节奏舒缓，
适合推广。“这应该是武汉的一个舞蹈爱
好者改编的，鲁山县一些广场舞爱好者
也准备改编，比一比看谁跳得好。不管
谁改编的，只要能把咱鲁山宣传出去就
好。”王利笑着说。

网友编出广场舞版
《我在鲁山等你来》

新华社北京6月14日电（记者
张泽伟）法国足球欧锦赛激战正酣，
多支强队在当地时间 13 日华丽亮
相，卫冕冠军西班牙队占尽优势却
仅靠后卫皮克的头球绝杀“东欧铁
骑”捷克队；而“欧洲一哥”比利时队
出人意料地被意大利队两球完胜；
伊布拉希莫维奇的瑞典队则凭借一
粒“乌龙球”幸运地逼平爱尔兰队。

作为欧锦赛历史上第一支两连
冠的“王者之师”，星光熠熠的西班
牙队面对罗西基、切赫担纲的捷克

队，摆出 433 阵型，誓将传控足球进
行到底。西班牙人确实以 67%的控
球率掌握了全场比赛的节奏，但他
们的传球和移动稍显拖沓，难以提
升进攻速度，尤其是横向传球过多
而较少有纵深的穿插，使前场难以
获得有威胁的射门机会。

全场被动防守的捷克队如果再
多坚持几分钟，就能1分到手。但伊
涅斯塔和皮克在第87分钟联手制造
的“绝杀”——前者左路精准传中，
后者头球抢点射门——让切赫镇守

的城池失守。
西 班 牙 队 艰 难 地 迎 来“ 开 门

红”，而同样球星云集的比利时队则
在与意大利队的争夺中输得体无完
肤。“欧洲红魔”目前世界排名第二，
全队身价约是意大利队的两倍，被
认为是夺冠热门。而“蓝衣军团”不
仅星光黯淡，首发队员的平均年龄
更是超过31岁，输球似乎难以避免。

但意大利人毕竟是四届世界杯
冠军，又是上届欧锦赛亚军，他们用
丰富的经验和独步天下的防守，给

据新华社法国里昂6月13日电 意大
利队主教练孔蒂 13 日晚率队以两球完胜
现世界排名第二的比利时队。这位少壮派
主帅坚称自己赛前并非刻意低调，而对手
仍是他心目中的夺冠热门。

“今晚的比赛在我看来是两支出色的球
队打了一场精彩的比赛，证明了足球里没有
什么是命定的，一切都靠场上表现说话。”孔
蒂说。当有记者问，这场胜利是否说明意大
利队才是更强的一方，孔蒂表示，一场胜利
改变不了什么，不足以证明之前判断有误。

作为赛前被普遍看衰的一方，孔蒂率
领的这支队伍当晚在里昂大球场踢出了一
场相当“意大利式”的比赛，他们看似脚法
不精，但克制、坚忍、防守严密，而当机会来
临时，他们又能迅速抓住对手漏洞。

上半场第32分钟，意大利中场贾凯里
尼率先破门，场上球员全部涌到场边庆祝，
而替补席上激动不已的扎扎更是一个大动
作打到主教练流鼻血，不过孔蒂在赛后的
新闻发布会上说：“我今晚最满意的是看到
每一名球员都全情投入，无论首发还是板
凳，有一种队魂在支撑着整支队伍。”

孔蒂警告说，意大利人不应忘记两年
前巴西世界杯上的教训，当时意大利队赢
了劲敌英格兰队，举国上下都为之振奋，谁
知之后每况愈下，最终连小组都没出线。

“所以赢完这场球，我们会高兴一晚
上，也许明早还有一点儿，然后就该收拾心
情，准备下一场比赛了。”他补充说。

17日，意大利队将在E组第二轮比赛中
对阵瑞典队。由于汇集了比利时、意大利、
瑞典和爱尔兰队，E组被视为本届开始扩军
至24支球队的欧锦赛上的“死亡之组”。

“经过这场比赛，我更加坚信比利时队
是这次欧锦赛的夺冠大热门，他们无论场
上实力还是板凳深度都不可低估，而我们
要想小组出线，只是做到本分是不够的，必
须每一场都超越极限、追求卓越。”孔蒂说。

当选本场最佳球员的贾凯里尼也赞同
主帅的说法，他赞许自己的队友布防了“也
许是整个欧锦赛最好的后防线”，但也承认

“在比利时队的压迫下，我们的进攻空间非
常狭小”。全场做出18次关键扑救的意大
利“国门”布冯则把功劳都归于教练，说“我
们如此组织严密都要感谢主帅孔蒂”。

意大利队主教练孔蒂：

足球里没有什么是命定的
西班牙绝杀“东欧铁骑”
意大利完胜“欧洲一哥”

不要急功近利，路还长

2015 年，中国电影取得了超过
440亿元的票房成绩，中国电影市场
的规模仅次于北美，稳居世界第
二。多家咨询机构的报告预测称，
中国电影票房有望在2017年末超越
美国，成为全球“最大票仓”。

13日，李安在主题为“票房即将
超美国，成为‘老大’还差几件事”的
论坛上说，中国电影是个很新兴的
行业，现在有一种新鲜感，热钱也进
来了，大家求知的欲望非常高。

谈及电影发展，李安打了一个
比方说：“我 36 岁才‘开张’（指从事
导演事业），我是很晚熟的一个人。
现在回想起来，我蛮感恩自己是一
个晚熟的人。”他主张，一个东西能
够感人，能够成熟，能够成立的时
候，本身就具有一股自然的力量。

李安还说，现在市场好，大家争
相想出头，这样浮躁的现象对“幼
苗”来讲，是揠苗助长。“我希望现在
是一个黄金时代的开始，大家好好
把握，走进良性的循环。这是文化
的事情，你要给它一点时间，希望大
家耐心一点，继续努力。”

避免掉入“热钱”的陷阱

对于中国电影盲目跟风、大同
小异、只求数量等现象，李安提醒
说，同样的东西会看腻，观众会产生
审美疲乏，疲乏到连电影都不想看
的时候，电影人就会自食其果。

据他回忆，拍《卧虎藏龙》时，武
术指导袁和平为了想新动作，焦虑
到吃两粒安眠药都睡不着，就是因
为观众喜欢新鲜的东西。

李安还说，现在资本多，是好现
象，因为它是电影的生计，但是电影

人需警惕不要走入这个“热钱”陷阱
中，形成一个疲乏状态，最后变成观
众连看电影这回事都觉得不重要。

“明星化之风”不可长

“把钱都花在明星身上，而电影
的制作和场景做得都不够好，这是
另外一个陷阱。”李安坦言，早年的
台湾电影、香港电影都曾被“盲目追
逐明星和资本”而拖垮过。“当年的

台湾市场就是太过倚重明星效应，
把钱都花在明星身上，制作不够好，
就走了下坡路。”

此外，李安还指出，明星吸引
人，无可厚非，他们容易把电影炒
热，这是“好事”；但是作为电影人自
己心里要“有数”，最后看的是他们
打动人心的品质，所以关键是要拍
跟我们的情怀、思想有关系的东西。

（新华社上海6月14日电）

导演李安：

中国电影成长
不可“揠苗助长”

在端午小长假后，由传奇影业、暴雪娱乐
等联合出品的年度魔幻史诗电影《魔兽》票房
依旧坚挺，截至13日上午10点，累计票房10.2
亿人民币，不仅创造了外片首周末最高票房纪
录，也成为最快冲破票房10亿大关的引进片。
受《魔兽》上映的影响，今年端午节3天小长假
票房累计8.4亿，比去年增长了41%。不过影
片排行榜上，只有《魔兽》一家独大。

《魔兽》票房西边不亮东边亮

8 日零点，《魔兽》正式在中国内地全面
上映。开画后，该片成为首部首日排映超过
10 万场的电影，排映占比高达 66.4%。受此
冲击，8日《X战警：天启》排映缩减至18%，其
他各片排映均不到10%。院线的高排片加上
影迷的热情，《魔兽》零点场的票房近5000万
人民币，紧随排名第一的《速度与激情 7》。
它同时也创造了工作日开画零点场票房纪
录。另外，全国总共 285 个 IMAX 零点场全
部售罄，票房已超《速度与激情 7》保持的纪
录，成为新的第一。《魔兽》首日票房累计近3
亿元，该午夜场、首日票房成绩均冲至内地影
史第二名，仅次于《速度与激情 7》，破《美人
鱼》纪录，同时也刷新最快破6亿纪录。

接下来的几天，《魔兽》不出意料地发酵成
了“现象级电影”。首周五天累计票房突破10
亿，破10亿速度在内地票房历史上仅次于《美
人鱼》的四天，成为历史第二快。按照此表现，
该片在内地的最终票房有望突破20亿元。

不过相比在内地的热闹，《魔兽》在北美
的表现可是冷清多了。上映 3 天，《魔兽》在
美国的累计票房仅为2436万美元（约折合人
民币1.6亿元），不及冠军、由温子仁导演的小
成本恐怖片《招魂2》。

女性观众贡献四成票房

另外，相比于影片在北美口碑的不尽如
人意，《魔兽》在中国的观众中评价还算不
错。目前，猫眼评分 9.2，豆瓣评分 8.1，这给
影片票房的长线发展打下了基础。

在上映前，业内对于《魔兽》如何吸引女性
粉丝和非玩家粉丝颇为关注，因为这关系着该
片是否能够票房“大爆”。不过目前来看，在包
括猫眼在内的数据平台中可以看出，女性观影
人群的比例从影片上映前的不到20%，在首周
末过后激增至将近四成，说明《魔兽》在女性观
众中的扩散速度和影响具有一定实力。

同时，影片对于非玩家观众来说具有一定
的观赏度，其本身的视觉特效魅力和剧作感染
力，是它能唤起全民追看的原因之一。片中人
物的对白亦令观众印象深刻。（聂宽冕）

票房西边不亮东边亮

《魔兽》端午一片独大

著名导演李安日前在上海国际电影电视节论坛上谈及中
国电影快速增长的票房和年轻电影人的成长，他强调“这需要
时间”，“不能揠苗助长”，“很多事情不是一下子就可以成
功”。他主张“小火慢炖”，而不能都变成了“速食面”。

缺席欧锦赛长达 16 年之久的比利
时队上了一课。第32分钟，博努奇
中圈附近发动反击，他的长传球越
过对方后卫，被快速插上的贾凯里
尼拿球后推射入网。急于扳平比分
的比利时队在下半场阵线前移，给
意大利留下了更多的反击机会，佩
莱在补时阶段漂亮的凌空射门，将
比分锁定为20。

意大利人在这场比赛中战术思
路非常明确，并将“防守反击”演绎
到了极致，而比利时队纵然个个是
球星，但却始终没有明确而统一的
打法。他们要想走得更远，必须改
变一盘散沙的局面。

输球的比利时队首先在“死亡
之组”中掉队。这个小组的瑞典队
和爱尔兰队在经过一番激战后握手
言和。

伊布率领的“北欧海盗”在上半
场疲于防守，毫无得分机会，在下半
场第 48 分钟被对手打进一球之后
才如梦方醒。第71分钟，伊布在左
路下底后往禁区传出极具威胁的低
平球，爱尔兰队的克拉克忙中出错，
头球解围时误将皮球顶进自家球
门，让对手轻松扳平比分。

李安在上海国际电影电视节论坛上。 任民 摄

6月13日，意大利队球员在比赛后庆祝。 新华社记者 陶希夷 摄

6 月 13 日，一名意大利球迷将
自己“装扮”成蒙娜丽莎。

新华社记者 陶希夷 摄

◀6月14日，北京市体育局局长孙学才在大会上。当日，2019年国际篮联男
篮世界杯组织委员会成立大会在北京举行。 新华社记者 孟永民 摄


